
智行理财网
程序员的工资都挺高的，为什么很少见程序员炫富呢？

程序员是一个惹人注目的行业。技术能力强，工资也相对其他行业来说较高。那为
什么很少见工资高的程序员炫富呢？ 

由于工作性质的关系，这些年来，算起来我也是和多个科技开发公司打过交道的人
了，接触过的程序员也不算少。认真地想一想，还真的没见过程序员炫富的。 

他们的工资有些已经很高了，还有业务骨干和领导持有公司的股份，还有各种出差
补贴、加班补贴，工资待遇是不错的。他们之所以这么低调，我认为主要有以下原
因： 

一、他们没有时间 

他们都很忙，不是一般的忙。项目、新的工作任务一个接一个。常年出差在外，记
得多年前一个程序员小孩，到我们单位来做项目时，刚刚大学毕业，只去过一次应
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聘的公司，面试过后就直接分配到我们单位来做项目了。 

据他说，和自己公司的领导同事都不认识，后来靠一起研究工作才慢慢熟识。 

他们这些公司做程序写代码的人，白天要和客户谈需求，确认工作流程，征求客户
意见，晚上要在客户下班以后（他们常说，这个时候才是他们工作刚开始）， 

公司项目组要开会讨论，分配安排以后的工作。问题是，这样的工作程序天天如此
，一天不拉。 

二、他们的关注点在工作上 

他们的敬业精神是绝非其他行业能比的。对业务的关注度非常高。每天都把身心沉
浸在工作中。不用说炫富，就是微信朋友圈都很少发。准确地说，是心里只有工作
。 

把绝大部分的时间和精力都用在了工作中，也比较满足于自已目前的物资待遇，只
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管专心去开发程序，写代码。 

三、他们的学识层次较高 

凡是有能力写代码的人，都是因为前期有良好的素质铺垫。比如，上大学学习的是
与计算机有关的专业，掌握了相当多的专业知识。 

上班以后又虚心好学，勤学苦练，可谓台上一分钟，台下十年功，说他们是这样的
也不为过。他们的学识水平总体较高，说话做事更靠谱一些。 

四、程序员的工资是血汗换来的 

我想，最重要的一点是，程序员的工资是血汗换来的。程序员工作的苦与累，是没
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有经历过的人体会不到的。 

他们忙又累，又常出差，还背负着全家人的梦想，压力之大可想可知。 

常常人在异乡没有安慰，职场压力无法排解，工作任务又一个接一个。近些年，关
于程序员猝死的报道已经不止几件了。 

他们挣钱好辛苦，金钱来得不容易，也就没有炫富的必要，只要能够实现心中梦想
就好。 
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